
「新しい時代に創立の地で今後の教育とわたしたちの果たすべき役割について考える」 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主 催 兵庫教育大学大学院同窓会  

主 管 兵庫教育大学大学院同窓会兵庫県支部 

共 催 兵庫教育大学学校教育学部同窓会 

後 援 兵庫県・兵庫県教育委員会 

会 期 令和元年８月３日（土）・４日（日） 

会 場 姫路商工会議所 清交倶楽部 

〒670-8505 兵庫県姫路市下寺町 43   
電話 079-281-6800  

しろまるひめ 

はばタン 



第３９回 兵庫教育大学大学院同窓会総会・全国研究大会【兵庫大会】 in Himeji  

 

大会テーマ 「新しい時代に創立の地で今後の教育とわたしたちの果たすべき役割について考える」 
 

日 程 

第１日目 ８月３日（土） 

 12:00～     受付 

 13:00～14:00  総会 

 14:00～14:50 兵庫大会開会行事、表彰式 

 15:00～16:00 記念講演会  ［姫路市立城郭研究室 工藤茂博氏］ 

 16:10～17:40 教育実践発表 ［（Ⅰ）山口偉一氏 （Ⅱ）伊井直明氏］ 

 17:40～18:00  記念写真撮影 

 18:10～20:30  教育懇話会(懇親会) 
 
第２日目 ８月４日（日）        

＜巡検＞                     

8:40～9:10     受付 姫路城三の丸広場入り口 

9:10～    巡検 姫路城～好古園（歴史博物館）～昼食（イーグレ姫路） 

13:00 頃    解散 姫路駅   

＜ゴルフコンペ＞              

会場 福崎東洋ゴルフ倶楽部 

〠679-2215 兵庫県神崎郡福崎町西治 2110-1  ☎ 0790-22-1248  

 

【ご来賓】 

兵庫県知事    井戸 敏三  様      

姫路市長     清元 秀康  様 

兵庫県教育長   西上 三鶴  様 

兵庫県教育次長  西田 健次郎 様 

姫路市教育長   松田 克彦  様 

学長       加治佐 哲也 様 

第３代学長    佐藤 修策  様 

第５代学長    中洌 正堯  様 

第 6 代学長    梶田 叡一  様 

副学長      須田 康之  様 

副学長      吉水 裕也  様 

副学長      福井 茂樹  様 

事務局長     小野 幸嗣  様 

教育研究支援部長 足立  充  様 

      

 

  



大会の記録 

 

１日目 ８月３日（土） 

 

■兵庫教育大学大学院同窓会 総会■    

〇審議事項 

１ 役員改選    

  会長に 新居 寛氏（兵庫）を選出しました。その他役員はこちら R1･２年度役員 【資料①】  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新役員決定後、以下の平成 30 年度の事業報告、会計決算報告、令和元年度の事業計画、予算案、規

約の改正について審議を行い、すべて承認されました。 

 

２ 平成３０年度事業報告 【資料②】                  

 ３ 平成３０年度（第 37 期）会計決算報告 【資料③】       

 ４ 令和元年度事業計画 【資料④】 

 ５ 令和元年度（第 38期）事業計画 【資料⑤】 

 ６ 同窓会規約の一部改正 【資料⑥】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新居 寛 会長 鷲見寛幸 議長 北山鎮道 

役員選考委員長 

船本秀忠 

副会長（司会） 

総会の様子 



〇 感謝状贈呈 

退任される役員に新居会長が感謝状と記念品を贈呈しました。 平成 30年度退任役員 【資料⑦】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◯令和２年度第 40回大会【北海道大会】の案内 

北海道支部長の水野和男支部代表より、次年度の北海道大会に向けて熱いメッセージがありました。

みなさん ぜひ来年は北海道でお会いしましょう。 

 開催日時   令和２年８月８日（土），９日（日）  

 会  場   ホテルライフォート札幌 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◯会長退任挨拶 

川村庸子前会長が退任の挨拶をされました。２期４年にわたって同窓会の活動を牽引し、アピール

する同窓会活動、人材の活用、ブロック活動の見える化、大学の教員と同窓生の共同研究の充実など、

素晴らしい功績を残されました。川村会長様お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

  

大阪府 長井勘治 様 島根県 早川 求 様 



■研究大会■ 

＜開会行事＞ 

 ◯大会宣言 

  大学院理数系教育コース２年生（３９期）の満田芽生さんが力強く大会宣言を行ってくれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◯兵庫大会実行委員長挨拶 

  尾﨑文雄実行委員長が、AI などによって大きく変化する時代において、「新しい時代に創立の地で今

後の教育とわたしたちの果たすべき役割について考える」という大会テーマに対する熱い思いを述べ

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

大会宣言全文 

  

 第３９回兵庫教育大学大学院同窓会総会・全国研究大会において、本学の建

学の精神に基づく、日本の教育に資すべき使命と誇りの自覚を確認し、公・民

を問わずあらゆる教育分野で貢献したいと願い大会宣言を行う。 

  

一 常に会員は、教師教育のトップランナーであるという自信と誇りを持ち、 

自ら主体的に学び､自らつくり、自ら身につける｢学心研道｣を生きる。 

  

一 常に会員は、未来の主権者たちが主体的・協働的に自らの資質・能力を伸 

ばす教育を探究する。 

  

一 常に会員は、母校である兵庫教育大学のさらなる充実・発展を願い､積極 

的に貢献する。 

  

以上をもって､兵庫教育大学、そして、本同窓会のますますの弥栄を祈念し

て大会宣言とする。 



◯ご来賓祝辞 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

兵庫県知事井戸敏三様からは、これからの教育はＡＩ時代に対応した個別の教育と同時に、人と人と

のコミュニケーション力の育成が重要であり、その２つを柱とした教育が必要であると述べられました。

また、国語力の伸長に音読が重要であり、１日 15 分の音読で国語の力を伸ばすことができるのではな

いかということも提案されました。 

 姫路市教育長 松田克彦様からは、姫路で開催されることへのお礼や、姫路市教育研究基本計画に加

治佐学長が加わるなど、兵庫教育大学と連携協定を結んでおり、ますます大学との連携を緊密にしたい

と述べられました。 

加治佐学長様からは、姫路で教員になっている人が最も多いこと、兵庫教育大学で学んだ教員の 70％

以上が管理職や大学の教員になっていること、兵庫教育大学はこれからのソサエティ 5.0時代を担う教

員を育てるために、教員養成のフラグシップ大学として幅広い人材の育成に取り組むことなどを述べら

れました。 

 

◯ご来賓紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

兵庫県知事 

井戸敏三 様 

姫路市教育長 

松田克彦 様 

兵庫教育大学学長 

加治佐哲也 様 

兵庫県教育長 

西上三鶴 様 

第 3 代学長 

佐藤修策 様 

第 5 代学長 

中洌正堯 様 

第 6 代学長 

梶田叡一 様 



 大学関係の役員のみなさま 

 副学長 須田康之 様    副学長 吉水裕也 様   副学長 福井茂樹 様 

 事務局長 小野幸嗣 様    教育研究支援部長 足立 充 様 

 

◯教育実践研究活動等に係る表彰     授賞理由となった功績・論文 【資料⑧】 

 ☆特別賞 大橋 博 氏 （教育経営コース 20期）    学校法人創志学園理事長 

 ☆嬉野賞 大槻雅俊 氏 （社会系コース 3期）      大阪成蹊短期大学教授 

 ☆嬉野賞 川﨑聡大 氏 （障害児教育専攻 15期）    東北大学准教授 

 ☆奨励賞 丹後政俊 氏 （社会系コース 10期）     論文賞 

 ☆奨励賞 河合信之 氏 （認識形成系教育コース 34期） 論文賞 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前列：受賞者のみなさま 

   左より 嬉野賞・川﨑様 嬉野賞・大槻様 特別賞・大橋様 奨励賞・丹後様 奨励賞・河合様 

 

後列：同窓会役員とご来賓のみなさま 

    

 

 

 

 

 

お礼のスピーチをされる

大橋 博 様 



＜記念講演会＞ 

 演題「歴史資料から見た姫路城 ～知られざる姫路城の秘密に迫る～」 

 講師 姫路市立城郭研究室 工藤 茂博 氏 

 お城の天守閣の下にあるお菊井戸は、本当は別の場所にあった・・・など、姫路城の一般に知られて

いない事柄を歴史資料をもとにアカデミックに解説していただきました。とても興味深い講演会でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜教育実践発表Ⅰ＞      

「姫路市の小中一貫教育の歩みと展望 ～推進モデル校 白鷺小中学校を中核として～」 

発表者：姫路市立白鷺小中学校 校長 山口 偉一 氏 

姫路市の小中一貫教育のさきがけとなった白鷺小中学校の取組について、つくりあげるまでの苦労話

や基本にある教育理念などをわかりやすく話していただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



＜教育実践発表Ⅱ＞       

「在外教育施設の運営とその充実に向けて ～バンコク日本人学校・ローリー補習授業校の実践から～」 

発表者：平成 30年度嬉野賞受賞者 伊井 直明 氏 

バンコクの日本人学校、アメリカ・ノースカロライナのローリー補習校という制度違う日本人教育学

校の現状や校長して学校運営を行う上での苦労などを話していただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜写真撮影＞       

 最後に全員で記念撮影をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



■教育懇話会■ 

新たに、清元秀泰姫路市長、西田健次郎兵庫県教育次長をご来賓にお迎えして盛大に開催しました。 

「しきさいず」のお二人の演奏から始まって、和気あいあいとした雰囲気の中で有意義な懇話会となり

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

学長 加治佐哲也 様 姫路市長 清元秀泰 様 兵庫県教育次長 西田健次郎 様 



２日目 ８月４日（日） 

 

■巡検■ 

9：10集合 ～姫路城見学～自由行動～昼食（イーグレ姫路）  13：00解散 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



■ゴルフコンペ■ 

9：00集合 福崎東洋ゴルフ倶楽部 9：59スタート  16：30解散 

 

 

 

 

 

 

 


